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BUTLLETl JNFORMATJLJ dels3lsignantsdeldocument

"Per un Congrés democriitic, de participació i d'unitat del 

Nº 12 Setmana del 25 al 31 de Mar4; de 1982 Preu: 25 pts. 

5.020 co01unistas: su01a y sigue 
Camaradas, ya son 6.020 los comunistas 
e han renovado el carnet; no obstante 

1bemos que esta cifra esta por debajo de la 
ialidad, debido a que la· mayoría de orga-
12aciones no pasan a los comités las 
evas entregas realizadas tras los Actos 

úblicos. 

En el Butlletr n°9 decíamos que era nece
\Tio que las agrupaciones informaran '¡Jun
talmente a sus respectivos comités y éstos 
la dirección del Partido, de la renovación 
e carnets. 

Esto quiere decir que no basta con dar la 
fra de la primera entrega junto a las sola
as, sino que hay que informar de los 
unets que se siguen entregando. Y esto lo 
an hecho muy pocas organizaciones. 

Es importante que se dedique por parte 
e los comités mucha atención al segui-
1iento y puesta al día de los carnets reno
ados sobre todo teniendo en cuenta que el 
ía 31 DE MARZO queda cerrado el plazo 
e entrega de credenciales de delegados 
ara participar en nuestro 6°Congreso, tal 
.Jmo establece la carta de normas. 

Junto a esta cuestión existe también otra 
iuy importante y es que una vez terminado 
1 "Congreso Eurocomun1sta", el cual se 

puede calificar de asamblea euro debido a 
que pr�cticamente han participado todos 
sus afiliados) y vistos los resultados, serán 
muchos los que vendrán al Partido. 

Esta no es una afirmación gratuita. Por 
una parte, en algunas comarcas, nada más 
finalizado el congreso euro, militantes que 
aún dudaban, se decidían a pedir el carnet 
comunista. Pero junto a esto no hay que 
olvidar que el congreso euro no ha tenido 
problemas en cuanto a pronunciarse por la 
política reformista, pero sí en cuanto al re
parto de la dirección, es decir, ha quedado 
claro que lo que se ha reunido este fin de 
semana en el Princesa Sofía no ha sido el 
Partido de los Comunistas sino otra cosa y 
que por tanto los· comunistas vendrán a 
coger su carnet. 

Esta es una cuestión importante a la cual 
debemos dedicar mucha atención estos 
días, a seguirla de cerca en cada barrio, 
pueblo o fábrica _visitando aquellos compa
ñeros y compañeras que sabemos dudaban 
y que hoy seguramente tendrán las ideas 
más claras. 

Por la comisión cambio carnet 

Fe/ip Ru/1 

Reunió els dies 20 i 21 

Barcelona 

Comercio. 
Taps 
Ois. X Est.. 

Terres Lleida 

Almenar 
Solsona. 
Cervera . 
O liana 
Seu d'Urgell. 
Viella .. 
Tremp 
Balaguer 

Andorra 

Bages 

Manresa Nord 
Manresa Sud .. 
Castellgalí 
Lemmerz .. 
ElXup 
Pirelli 
Aux.textil . 
Navarcles 
S. Joan-Vilatorrada ..
St. Fruitós. 

Resolució de la direcció provisional 
La Direcció Provisional del P.S.U.C., 

!units els dies 20 i 21 de man;:, hem discutit
'iprovat per unanimitat com a punt central

guió ampli sobre les línies generals que 
mformaran !'informe de conjuntura a pre
·ntar al VI Congrés del Partit, el qual se
ilebrara els dies 9,10 ,11 i 12 d'abril, al
Ellau de Congressos de Barcelona, sota el
ma "Un Congrés Democratic per una
Jlítica. Comunista". També hem tractat
,pectes tecnics i organitzatius sobre la
eparació i el desenvolupament del
ongrés com a tasques immediates i priori
ries del conjunt del Partit.

La Oirecció Provisional del PSUC consi
¿rem com un fet trascendental, de gran 
1portancia dins del propi partit i del 
mjunt de la societat catalana, la celebració 
?I nostre VI Congrés. L'aprofundiment 
axim possible en el debat deis documents, 
incipalment de les tesis del Ve Congrés i 
!l document complementari, així com la
eparació acurada de tots els aspectes tec-
s i orgahitzatius del Congrés i una

novada empenta en la campanya d'invitar
societat catalana a contribuir amb els bons
ajut, marca el centre de l'activitat del partit
,rant les properes setmanes: la
cuperació deis comportaments
munistes, de l'abnegació, la  militancia, la
;ciplina i el treball col. lectiu estan ja facili
lt, i facilitaran encara més, les tasques en
uest sentit. Malgrat les dificultats del

(pasa a pag. 2) 

Un congrés democratic 
per una política comunista 
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· Maresme

Arenys de Munt.

Valles Oriental 

Canovellas. . . 
Montmeló ... 

Tarragona 

Reus 
Alforge. 

Valles Occidental 

Sabadell: 
Els Merinals ..... . . 
Via Alexandra. 
Ca n'Oriac ..... . 
Sector Sur ..... . 
La Planada .. 
Ayuntamiento 
Pueblo Nuevo .. 
Can Deu 
La Concordia 
Campuigjaner .. 
ASEA-CES .. 
Creu Alta. 

Ripollet .... 

Esperant sentencia 
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Solidaritat amb el 
grup de dones 
processades a Bilbao 

El judici contra 11 dones, acusades de 
practicar l'aborció, celebrat a Bilbao i que 
esta en espera de la sentencia, ha mobilitzat 
a milers de persones a tot I' estat, també a 
Catalunya, en solidaritat amb les dones pro
cessades i en defensa de la regularització 
del dret a l'aborció dins la Seguretat Social. 

A Barcelona s'han fet tancades, concen
tracions, manifestacions ... 150 dones es van 
tancar el dilluns 15 , al local de les Nacions 
Unides, després de fer un acte al col.legi 
d'Aparelladors. El dimarts 16, després 
d'una concentració en el Jutjat i quand es 
trobaven a la pla<;:a Sant Jaume intentant 
aconseguir una entrevista amb el Conseller 
de Justicia, varen ésser agredides brutal
ment pels Mossos d'Esquadra, aixo ha pro
vocat moltes protestes ciutadanes i una res
posta immediata mitjan<;:ant una sortida al 
carrer: Nombrosa concentració a Canaletes 
a la nit. 

Respecte aixo, la direcció provisional va 
fer un comunicat, que vem publicar en 
aquesta pagina, i els diputats comunistes no 
adscrits har presentat a la Mesa del 
Parlament una pregunta i una interpel.lació 
que ara reprodu"im: 

(pasa a pag. 6) 



(viene de pag. 1) 

moment, ens felicitem i felicitem al conjunt 
de les organitzacions i la militancia pels 
passos endavant fets les darreres setmanes. 
Afirmen una vegada més que cal dir "ara 
més que mai visea el Ve Congrés del 
PSUC", treballem tots ja pel 6é 
Congrés deis comunistes de 
Catalunya. 

La Direcci6 Provisional del PSUC hem 
pres els següens acrods en relaci6 a alguns 
deis aspectes del moment polític actual. 

l.· Cridem el poble de Catalunya a
intensificar la denúncia i la protesta 
solidaria amb la lluita heroica deis 
pobles de Llatinoamerica que 
mantenen una aferrissada batalla 
contra les dictadures a les quals dóna 
soport l'imperialisme ianqui. 

Mostrem el nostre rebuig a les bar
bares, matances al Salvador i 
Guatemala i ens sumen a la crida a 
l'acte de solidaritat amb El Salvador 
que se celebrara els dies 27 i 28 a 
Barcelona. La barbarie d'aquestes 
dictadures és expressió i efecte de la 
política agressiva del gabinet Reagan, 
política agressiva de l'imperialisme 
que no tant sois es demostra a Llatino
america, sinó arreu del .món. A 

'Turquia, la instigació a l'anomenat 
"Golpe Blando" deis militars turcs 
comporta el perill immediat de mort 
de setanta sindicalistes i comunistes. 
Cal alc;ar una resposta de solidaritat i 
de lluita per a salvar-los i la denúncia 
del regim militar turc. 

2.- Sobre el judici deis implicats en 
l'intent de cop d'Estat del 23 de febrer de 
1.981, considerem preocupant la seva 
evoluci6, atés que més que un judici a uns 
militars sediciosos s'esta convertint en una 
plataforma de !'extrema dreta per a tractar 
de desacreditar les institucions democrati
ques i inclús qüestionar la propia democra
cia i, per tant, la sobirania deis pobles 
d'Espanya. Critiquem la lentitud de resposta 
de les forces polítiq�es davant la manera en 
que s'esta desenvolupant el judici i 
denunciem els atacs a la llibertat d'expressió 
i d'informació a que han estat sotmesos al
guns mitjans de comunicació en tractar 
d'exercir el seu dret i deure d'informar. 
Davant d'aixo la Direcció Provisional del 
PSUC manifestem que és necessaria una 
exigencia de les forces polítiques i socials dP 
ple respecte a l'ordenament constitucional, i 
una política activa per part del conjunt de la 
poblaci6 en defensa de les institucions 
democratiques i de les llibertats conqueri
des. lnstitucions i llibertats que han de per
metre la soluci6 deis problemes concrets. 
Alhora, tal com deiem a la nostra resolució 
del 21.de febrer, considerem imprescindible 
la investigació i l'aclariment de la trama civil, 
així com el castig als culpables, amb !'aplica-
ció de tot el pes de la llei. 

31 firmantes del 

documento 

En el presente húmero del Butlletí, el 12, 
publicamos una entrevista con Justiniano 
Martinez, concejal expulsado del Ayunta
miento de Barcelona y firmante nº 30 del 
Documento ·"Por un Congreso Democráti
co, de Unidad y de Participación del 
PSUC". 

Como nuestros lectores observaran, el 
número de firmantes del Documento as
ciende a 31. Efectivamente, Adonio Gonza
lez se. ha incorporado al proceso de recons
trucción del Partido de los Comunistas 
Catalanes. Adonio fue elegido miembro del 
Comité Central en el V Congreso y desarro
lla su actividad y militancia política en la lo
calidad de Badalona. 

3.- Considerem molt positiva la 
gran participació a la manifestació 
anti-LOAPA del dia 14 a Barcelona, 
amb una presencia important -que 
podia haver estat encara major- deis 
nostres militants i simpatitzans, com 
una expressió del rebuig del poble de 
Catalunya a les lleis que limiten la 
nostra autonomia. Autonomia que ha 
d'ésser plena en la perspectiva de 
l'exercici del ple dret a l'autodeter· 
minació, en un Estat Federal i que per 
als comunistes s'haura d'impregnar 
deis continguts de classe que la faran 
més facilment assumida pel conjunt 
de capes populars catalanes, i en 
especial pels treballadors. La política 
de CiU, que mentre d'una banda pre· 
tén defensar l'Estatut, de l'altra, en els 
aspectes fonamentals per a Catalunya, 
es subordina a la política centralista 
d'UCD en funció deis seus interessos 
de classe, confon la classe obrera, 
dificulta que aquesta assumexi plena· 
ment la necessitat d'encapc;alar la 
lluita pels drets nacionals i ens obliga 
a treballar amb més profunditat 
encara perque els treballadors juguin 
el paper d'avantguarda i hegemonia 
que els correspon. 

4.- Davant del judici realitzat a Bilbao 
contra onze dones acusades de practiques 

abortives, i les seves repercusions arreu de 
l'Estat, denunciem una vegada més la 
dreta, el Govern, i l'Església, que castiguen i 
culpabilitzen amb penes monstruoses unes 
dones -que en aquest cas concret i com 
sempre són de la classe obrera-,-la burgesia 
avorta al estranger- per exercir el dret a 
l'avortament, i protestem energicament per 
!'actitud del Conseller de Governaci6 de la 
Generalitat, Vida! i Gaiola, com a responsa
ble deis mossos d'e¡;quadra de la Generalitat 
que, sense cao raó, varen carregar sobre un 
grup de dones que es manifestaven a Bar
celona en contra del judici. Demanem el re
coneixement del dret a l'avortameht. La 
seva penalitzaci6 no impedeix que aquest es 
realitzi, ben al contrari, obliga a fer-lo en la 
clandestinitat i en condicions perilloses per a 
la dona. 

La Direcció Provisional del PSUC felici
tem el conjunt del partit per les diverses 
formes de celebració del 8 de man; Día de la 
Dona Treballadora, arreu de Catalunya, 
amb que s'ha tractat d'impulsar el debat 
sobre la lluita per l'alliberament de la dona; 
molt especialment ens felicitem per la nota
ble assiste11cia del nostres militants, tant 
companys com companyes, a la manifes
taci6 unitaria celebrada a Barcelona el dia 7. 

5.- En el terreny de la lluita pels con· 
venis s'estan demostrant les dificul-

tats objectives del moment ( un cei 
estancament de l'avenc; del movimex 
obrer, ofensiva de la dreta econ 
mica i institucional, influencia negat 
va de l'ANE). En alguns casos allo qu 
está en joc és el propi dret a I 
negociac10 col.lectiva, recollit 
l'article 37 de la Cosntitució o al pro¡¡: 
Estatut del treballador: aixo és el qu 
passa al conveni del metall a Barcelc 
na i al de l'empresa FOCSA .. Cridem 
tots els militants i simpatitzans 
donar suport a totes les lluites qu 
s'estan desenvolupant en aquesta fas, 
de negociació col.lectiva i, per la sev 
significació i gravetat, a participar e1 
la manifestació que convoquen le 
CC.00. del Metall, a la que se suma
ran els treballadors de FOCSA, el di;
24 a 2 / 4 de 8 del ves pre a la plac;a Uní
versitat de Barcelona, per la defens,
del dret a la negociació i per un:

convenis per a tots.

6.- Reafirmen la nostra proposta di 
moratoria nuclear aprovada en el Ve Con 
grés del PSUC; en aquest sentit donen 
suport a la concentració-manifestació del 
propers dies 27 i 28 de marc; a ASCÓ, pe 
!'exigencia de la paralització de las central 
nuclears alla instal.lades. 

Barcelona, 21 de man; del 198, 

3
era

.relació de liquidació 
bons ajut, 
VIe Congrés 

Baix Llobregat 30.000 

Amic del Baix 5.000 

J.Martínez 7.000 

Grup amics Ripollet 75.000 

Barcelona 150.000 

Dos metges 35.000 

Comerciant Monteada 100.000 

Valles Occidental 30.000 

Simpatitzant B.O. 50.000 

Prof. Barcelona (3 lliuraments) 40.000 

S. Adria 24.000 

Militants veterans PCF. 120.000 

Suissa 22.000 

S. Coloma 21.600 

F. Fernandez 5.000 

Paco (Valencia) 2 lliuraments 20.000 

Maresme 23.700 

F. Llisteri 20.000 

Anoia (ler. lliurament) 17.000 

TOTAL 3er. lliurament 765.300 

TOTAL a 22 mar.; 2.730.480 

Més que rnai, 
visea el , � 
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Cal defensar la pau 
'er Pere Ardiaca 

Només comenc;ar la campanya electoral, 
eagan va manifestar-se com -l'element 
loni deis nuclis més agtessius de l'imperia
;me ianqui. Un cop elevat a la Presidencia 
els Estats Units s'ha convertit en un provo-
1dor sistematic de la guerra. 

Amb la falsa pretensió que existeix un 
ran desequilibri d'armes atomiques entre 
Is USA i la URSS, Reagan es va negar a ra
ficar les SALT 11. A més a més, llanc;a 
1menac;a de fabricar tant d'armament que 
I URSS no el podra seguir. Va anunciar la 
osta en marxa de la bomba de neutrons. 1 
a plantejar que calia fer la guerra a Europa. 

No són només paraules. Prenent com a 
10tiu els esdeveniments de Polonia 
ressíona insistentment perque els governs 
uropeus aprovin sancions í intervencions 
1sceptibles de promoure l'incident d'una 
rovocació definitiva. 1 no podem no consí
erar que amb !'arribada de Reagan a la 
asa Blanca es va produir a Madrid la teje
ida i el nomenament de Calvo Soteh I 
ue aquest va plantejar immediatament l'in
rés d'Espanya a l'OTAN. 

Al mateix temps, la provocaci6 ianqui 
intensifica particularment a l' America del 
entre i al Carib amb la intervenció ianqui a 
1 Salvador i Guatemala i una greu amena
I d'intervenció, adhuc invasió, a Nicara
ua i Cuba. 

També en aquest cas es menteix desver
myidament. S'acusa a Cuba í a Nicaragua 
'ajudar els guerrillers d'El Salvador. S'acu
' a la URSS d'enviar-hi armes a través 
aquells dos pa'isos. I per bé que no hi hagi 
la més petita ombra d'una prova, Rea

m, Haig i Weinberger planifiquen diverses 
)ssibles intervencions i en parlen en públic 
;istematicament, com volent habituar l'opi
ó pública a la idea de la inevitabilitat de la 
:va actuació contra els pa'isos esmentats. 

El "xantaig" constant de l'amenac;a de 
1erra a Europa, a America i a l'Orient Mitja 
¡ pot convertir en qualsevol moment en 
.terra de veritat i en un conflicte genera
zat. Les amenaces es perfilen cada cop 
és i ja Nicaragua ha hagut de denunciar 
,menac;a d'invasi6 davant del Consell de 
iguretat de ]'ONU i ha hagut de prendre 
esures de defensa. 

Per bé que l'equilibri atomic és afirmat 
"tblicament pels representants de Carter 
te negociaren les SAL T II i que nombro
•s científics occidentals ho confirmaren en 
simposium d'Erice (Italia) l'estiu passat, 
ara la Unió Sovietica ha anunciat la deci
'> unilateral de congelar la instal.laci6 de 
,ets SS-20 i veure si es pot aconseguir 
nb els Estats Units un acord favorable al 
·sarmament i a la distensió. Els defensors
· la pau no podem no veure qui fa esfor
s reals per frenar la carrera armamentista i
emprendre una veritable negoc1ac10.
ian han sorgit en diversos pa'isos d'Euro
i en els mateixos Estats Units les grandio-

s manifestacions per la pau que es varen
· no fa gaire, s'aferma la nostra esperarn;:a
la causa de la pau. El gest abans esmen
de la Unió Sovietica ha estat saludat pels

ps de Govern de Grecia i Dinamarca i, si
�s no, augmenta la reticencia dels governs
Is diversos pa'isos de ]'OTAN contra la
essi6 provocadora ianqui.

Pel que fa a l' America Central, a !'ame-

nac;a d'intervenció ianqui contra Nicaragua i 
contra Cuba, l'opinió mundial, compresa 
l'opini6 pública nord-americana, s'hi mani
festa aposada cada cop més activament. La 
Internacional Socialista, els qoverns de 
Franc;a i Mexic, els d'Alemanya, d'Italia i 
d'altres condemnen l'actuació ianqui a El 
Salvador. Ens sumem a tots els qui protes
tem contra el genocidi i manifestem la nos
tra solidaritat amb el Front Democratic 
Revolucionari "Farabundo Marti". A tots el 
qui defensem el dret dels pobles, en aquest 
cas de Cuba i Nicaragua, a fer, a mantenir i 
desenrotllar les seves revolucions. 

Darrerament, el President mexica, Lopez 
Portillo, ha presentat un pla que ha meres
cut el suport púbHc de Cuba i de Nicaragua i 
de nombrosos governs europeus i ameri
cans. 

La forc;a de l'opinió pública mundial, l'ac
tuació diplomatica de multiples governs, 
així com la reacció d'amplis sectors del 
poble nord-america contra les mesures 
armamentistes de Reagan, són un fre i un 
obstacle a l'imperialisme. 

Tanmateix, el perill continua essent greu. 
Els provocadors estan creant situacions 
complexes que en un moment donat els pot 
resultar a ells mateixos impossibles de de
turar. 

Cal fer tots els esforc;os possibles per unir 
voluntats en defensa de la pau. Cal arribar a 
paralitzar l'acci6 deis provocadors que 

Reagan encap1,;ala. 

Tras el XXIV Congreso del PCF (11) 

Diferencias y similitudes con 
el Partido Socialista 

En el número anterior terminábamos lo publicado sobre la resolu
ción del XXIV Congreso del PCF en donde se decía que, en suma, 
se trata de llevar la democracia más allá de donde ha ido jamás. 

La resolución sigue dic_iendo que "el camino que conduce a una 
sociedad así es necesariamente democrático y autogestionario. 
Nuestra elección es clara: la marcha de Francia hacia el socialismo 
ha de ser en cada momento, un progreso de la democracia". 

Tras afirmar que no será posible el avance democrático sin que se 
produzca una unidad popular mayoritaria, que tendrá que ser no el 
sostén, sino el actor de los cambios, porque "la intervención de los 
trabajadores y la agudización de su conciencia revolucio_naria son 
condiciones indispensables para el éxito", se añade que el socialis
mo democrático y autogestionario no puede ser programado desde 
arriba. Exige un esfuerzo para ir construyendo, en medio de las lu
chas, las condiciones de la marcha hacia el socialismo, determinan
do las necesidades de las masas, sus niveles de concienciación y el 
desarrollo de la correlación de fuerzas. 

La política de unidad 

Dice más adelante que "nuestro último congreso ha sido obstina
damente presentado como el del abandono de la política de unidad. 
La verdad es exactamente lo contrario y nuestra participación en la 
nueva mayoría es un mentís total a quienes opinen lo contrario. 
Precisamente para permitir a la unidad de la izquierda librar5e de los 
obstáculos que la tenían atrapada, a la luz de la experiencia, y para 
relanzarla desde bases claras y duraderas, es por lo que hemos defi
nido una nueva concepción de la unidad". 

Seguidamente se enumeran las diferencias existentes entre el par
tido socialista y ef comunista. afirmando la resolución q�e en el 
XXIIl Congreso arr'ojó la luz necesaria para resolver los complejos 
problemas que planteaba la unión con los socialista. Se trata de 
que, dentro de las luchas de una unidad popular de altos niveles. se 
desarrolle la actividad autónoma de cada partido y la cooperación 

en base a acuerdos que correspondan a la situación real, en lugar de 
anticiparse. 

Pero, progresar por esta vía comporta una doble exigencia: "La 
actividad independiente del partido y la de la lucha". 

"No se puede avanzar hacia el socialismo sin que el Partido Co
munista -partido revolucionario, de lucha y de gobierno- juegue 
permanentemente su irremplazable papel. Como partido de la clase 
obrera, es la organización de la que los trabajadores necesitan para 
la defensa de sus intereses y la realización de sus aspiraciones. 
Como partido revolucionario, hace valer en todas las circunstancias 
las exigencias de la lucha de clases y sus perspectivas de conjunto. 
Como partido de lucha. interviene en todos los terrenos para cam
biar las cosas y clarificar las ideas. Como partido de gobierno. apor
ta una contribución original y responsable a la concepción y a la 
puesta en práctica de una política nueva. Reforzar su capacidad de 
iniciativa, su organización, su influencia es una necesidad en todo 
momento". 

"Porque la vía democrática hacia el socialismo -sigue diciendo la 
resolución- es una vía de lucha permamente: lucha de masas por 
objetivos concretos que permitan todos los avances posibles: lucha 
de las ideas sobre el contenido de los cambios necesarios: lucha 
electoral que permita l,t expresión democrática de la voluntad popu
lar". 

Cada progreso no puede venir más que de un retroceso impuesto 
al capital y es un punto de apoyo para imponerle un nuevo retroce
so. Sólo una continuidad de obstinadas luchas permitirá arrancar, 
paso a paso. conquistas cada vez más duraderas. elevar el nivel de 
conciencia de la unidad popular. superar las contradicciones y ven
cer las ilusione3 que conlleva la aspiración al cambio, crear condicio
nes duraderas para la un'.dad entre comunistas y socialistas, ganar 
nuevas fuerzas en la acción para transformar la sociedad. Sólo la. 
lucha permitirá modificar la correlación de fuerzas sociales y políti
cas hasta hacer posible las transformaciones decisivas". 



Justiniano Martínez, e, 
por qué los eur< 

''La pri01era tarea de los A� 
sido acabar e 

No anem a explicar aquí la hi;toria d'en 
Justiniano Martinez. Tothom la coneix. 

Direm que en Justi esta entre els 33 y des 
de !'origen esta entre nosaltres, compr�mes 
amb la lluita contra la socialdemocratització 
del Partit y per la seva reconstrucció. Darre
rament a fet pública la seva firma en el do
cument per "un congrés democratic, de 
participació i d'unitat." 

En funci6 de la particularitat del grup mu
nicipal de Barcelona durant un periode ha 
estat "ensayando" la possibilitat de quedar 
como independent per tal de possibilitar el 
funcionament del grup per sobre de les dife
rencies polítiques, possibilitant així que el 
compromís amb els ciutadans de Barcelona 
qtie varen adquirir a les eleccions es portés 
a terme fins el final. Aixo no ha estat possi
ble, els "euros" estimen més els seus inte
ressos que els de la població i així varen ex
pulsar al Justi de l'ajuntament. 

Per que ha passat aixo? 

La experiencia que hemos tenido en este 
proceso desde que dejé el carnet, hay que 
decir que ha sido muy larga, yo planteé en 
el grupo que si se llevaba a cabo las 
expulsiones y sanciones de -las cuales 
hablaba el Comité Ejecutivo, a partir de 
esos momentos dejaría el carnet del partido 
pero que, con independencia de lo que 

tamiento de Barcelona junto con otros 40 
camaradas de otros ayuntamientos. Me 
entero por la prensa. Es decir, que no ha 
habido otra discusión en todo este proceso. 
Oficialmente se me plantea esta cuestión en 
una nueva reunión del grupo, donde el res
ponsable del partido dice que ya sabíamos 
todos cuál era la decisión del Comité 
Central pero, de todas formas, que si yo 
cogía el carnet del partido euro, él se com
prometía a que el Comité de Barcelona lo 
aceptara, aquí no ha pasado nada y a seguir 
adelante. Evidentemente, no acepté. 

Abad dijo que había que encontrar un 
arreglo. Pero el Comité Ejecutivo dej6 la 
decisión al grupo si se llega a la unanimidad 
para que yo siguiera. No se da la 
unanimidad porque Nuria Gispert, me 
consta, no estuvo de acuerdo. 

Una de las cuestiones para ellos más fun
damentales era que yo me comprometiera a 
no presentarme por ninguna lista, en las 
próximas elecciones, a no ser en la de ellos. 
Esto les preocupaba mucho. Les preocupa
ba menos la gestión ... Ellos estaban de 
acuerdo con mi gestión, pero lo que más les 
preocupaba era mi posible capitalización 
para otra lista, para otro partido. 

Si, evidentemente, el hecho de que yo 
dejara el carnet aquella noche, significaba 

"Los Ayuntamientos deben ser un vehículo de 
expresión para los ciudadanos" 

ocurriese, nosotros deberíamos tener en 
cuenta la importancia del ayuntamiento de 
Barcelona. Y si habíamos sido capaces de 
mantener, al margen las cuestiones internas 
del partido con respecto al grupo municipal. 
más que nunca era necesario esforzarse en 
ese sentido. Pues bien, de cualquier forma, 
se me planteó si yo estaba de acuerdo de 
firmar la carta, un papel que dijera que si yo 
dejaba en cualquier momento el úyunta
miento qt1e ellos puedan disponer del 
cargo. Yo les dije que estaba de acuerdo en 
quedarme hasta el 83, por _respeto a las 
instituciones, a los votantes. Y, por lo tanto, 
no tenía por qué firmar ninguna carta. Esto 
quedó así. Todo funcionaba en esa linea. 
Pero algunos, renovadores del Comité de 
Barcelona empezaron a hacer maniobras 
contra los llamados leninistas y a la vez, por 
supuesto, a hacer fracasar los acuerdos a los 
que habíamos llegado. Entonces empeza
ron a acusarme de trabajar al margen del 
grupo y de hacer una labor izquierdista, 
tomando como punto de referencia la 
preparación del congreso del Transporte. 
Esto podía poner en peligro las relaciones 
del grupo comunista con los socialistas del 
ayuntamiento. Y todo partió de un 
miembro del comité de Barcelona que salió 
del ayuntamiento no precisamente por ser 
de derechas, sino por ser un inútil. Me refie
ro a Ricard Boix. 

Después de dos meses se me planteó; es 
decir, me entero un lunes por la mañana. 
que el Comité Central me expulsa del ayun-

para ellos, que lo dejaba para tener 
nosotros un pie en ef'ayuntamiento, para 
que el partido tuviera acceso al ayuntamien
to. Pero, por otra parte, Josep Miquel Abad 
planteaba que mi salida del grupo municipaf 
era tanto como que no hubiera grupo, por 
lo que representaba la salida de un cuadro 
obrero, el carácter de clase de partido. 

- ¿Globalment, cóm veus la política mu
nicipal que s'ha proposat durant aquests 
tres anys a Barcelona? 

- En la política municipal del partido du
rante estos tres años, creo que hay que dife
renciar dos ce ,as: una, lo que se pueda 
hacer, y otra lo qu� se quiera hacer. Entre 
que se pueda hacer y lo que hicimos yo, 
evidentemente, estoy insatisfecho totalmen
te. 

La primera tarea nuestra en el Ayunta
miento tenía que haber sido acabar con la 
corrupción que se había creado durante los 
cuarenta años franquistas. Yo tengo que 
decir que es la primera tarea que no se ha 
cumplido. ¿Se podía hacer?. Evidentemen
te que sí; y se podía haber hecho en la me
dida en que nosotros hubiéramos estado in
sistiendo en la política que nos habíamos 
planteado en las elecciones; es decir con el 
programa. Y si más no, nosotros teníamos 
que defender nuestras posiciones, nuestra 
actitud, nuestra política. 

¿Cóm és possible que, sent una cosa 
tan necessaria, no s'hagui pogut acabar amb 
la corrupció? 

Como se sabe ha habido varias crisis en 
el Ayuntamiento. En cada una de ellas 
nosotros hemos ido perdiendo. ¿Las crisis, 
por qué se producían? Pues la cuestión era 
que en cuanto nosotros intentábamos intro
ducir algunas de estas cuestiones o hacer la 
menor crítica, los socialistas, inmediatamen
te, ponían la crisis de por medio, claro, con 
esta política de mantener el pacto de pro
greso a cualquier precio, ha resultado que 
nosotros no podamos de ninguna forma 
introducir nuestra política. 

¿No ens pots concretar res més sobre 
aquesta qüestió? 

A nivel concreto, en cuanto a las áreas 
que nosotros hemos tenido en el Ayunta
miento, no hemos hecho, ni más ni menos, 
que la política que hubiera hecho cualquier 
concejal socialista o de otro partido. Es de
cir, que si en estos momentos nosotros 
empezamos a ver qué decíamos en el pro
grama con respecto a guarderías, veremos 
que hemos hecho todo lo contrario. Algún 
miembro de nuestro grupo llegó a decir que 
era preferible dar ayuda a las guarderías pri
vadas, porque las guarderías municipales 
que tenemos en la ciudad, que son bastan
tes, son una carga para el Ayuntamiento. 
Eso da la medida de los criterios políticos 
que se barajaban ... 

Nosotros hemos tenido el área de 
cultura. Bueno, en el área de cultura podía
mos haber hecho nuestra política, la política 
cultural que nosotros tenemos. Llevar la 
cultura al pueblo; llevar la cultura a los 

la política en materia d'urbanisme amb 
seva sortida? 

Decía antes lo de Ricard Boix que ter 
el área de urbanismo, que salió por inútil; 
decir por incapaz. No solamente es que I 

hiciera la política que nosotros teníamos ,
el programa, sino que ni siquiera hacía 
política que se trazaba el Ayuntamient 
Pero es que después, no está Ricard, y 
política de Urbanismo del Ayuntamien 
sigue funcionando igual, aunque la persa, 
que lleva esta área hace mucho mej, 
gestión. Pero, en definitiva, en cuanto a 1,
resultados, en cuanto a la política nm 
cambió. 

Es decir que nosotros, en el Ayunl 
miento de Barcelona, no hemos cumpli, 
con el deber y con el mandato que n 
dieron los ciudadanos el día que nos vol 
ron; y nosotros, en primer lugar, no hem 
cumplido con el problema de participaci, 
de los ciudadanos, con independencia de 
actitud que tuvieron los socialistas. Nosotr, 
tenemos una política que ha queda< 
reflejada a lo largo de los años, que 
hemos estado elaborando, que la hem, 
estado ejerciendo en los barrios, a través <
las entidades. Y pedimos s'u voto porq, 
íbamos a apoyar la participación de los ci

daddnos. Eso no ha sido así. Nosotros ,

hemos explicado la política del Ayunt 
miento a los ciudadanos. Y no la hem, 
explicado no porque no tuviéramos vehíc 
los para poderlo hacer. 

¿No hi havia, llavors, cap connex 

"El Pacto de Progreso nos ha impedido hacer 
nuestra política" 

barrios más periféricos, además de llevarla, 
evidentemente, al centro de la ciudad. 
¿Qué se ha hecho? Hacer una política 
elitísta en cultura. Lo que quiero decir con 
esto es que, si bien nos hemos encontrado 
con un Ayuntamiento muy deficitario en 
una serie de cuestiones, nosotros no hemos 
utilizado nuestra política y en el área de 
cultura se puede ver claramente, lo que 
hemos hecho y lo que tendríamos que 
haber hecho. ¿Es que no hemos podido 
hacerlo? ¡Yo digo que sí1 Yo digo que noso
tros no hemos hecho nuestra política. 

Abans ens has dit que Ricard Boix va 
sortir de l'ajuntament per inútil ¿va millorar 

entre el grup municipal i el Comité Loe 
per a planificar la política a l'Ajuntament? 

Nosotros hemos estado empujando 
todo momento al Comité Local a q 
preparara actos en los barrios; actos, en f1 
en todo el Distrito de Barcelona, cosa q 
no se hizo. Los actos que se han hecho ,
Barcelona han sido por iniciativa personal , 
algunos de nosotros, para explicar a los ci 
dada nos cuáles son las dificultades que h 
en el consistorio, por qué hay cosas que ,

se pueden hacer. por qué no se puedt.

hacer. cuáles son las cosas que a nuest 
entender se podían haber hecho y no . 

han hecho. 



--------------------------------------------------�.P-�SUC

�jal d·e Barcelona, explica 
pararon del cargo . 

. ta01ientos tenía que haber 
la corrupción'' 

¿ Vareu intentar alguns regidors suplir 
la manca de lligams amb la ciutadania. 1 si 
ho vareu fer, quina va ser la seva reacció? 

En uno de los Distritos donde ha 
estado, primero Miguel Bonilla, y después 
yo, hemos podido ver cuál ha sido la 
reacción de las propias entidades. Y es 
porque es posible que los ciudadanos, en la 
medida que ellos participan, entiendan cuál 
es la situación, cuál es la política que se 
puede hacer en el Ayuntamiento; entien
dan que las realizaciones no llegan en tan 
,orto plazo; vean cuáles son las dificultades, 
·e hacen partícipes de ellas y así es posible
hacer -una política para la ciudad de 
Barcelona, a partir de la participación _de las 
.mtidades, a partir de los ciudadanos. Eso
10 se ha hecho y no se ha hecho no porque 
10 mandaran dinero de Madrid, sino 
>orque el partido no lo ha hecho. Yo,
ividentemente, tengo que autocriticarme,
unto con todo el grupo, de que eso no se
1aya hecho, aunque he sido una de las
1.f rs.onas.. .entre .atea:;¡, .. q u.e....J:w...estQfl.Q....S-ie m -
1re, constantemente, insistiendo en que 
1osotros habíamos ido al Ayuntamiento a 
10cer una política comunista, una política a 
I que nosotros nos habíamos compro
netido. 

Escolta una cosa, ¿cóm caracteritzes tú 
a política que ha sorgit del Pacte de Pro
¡rés? ¿quins són els eixos més fonamentals? 

El problema fundamental en Barcelo
a yo diría que es que, en estos momentos. 
I alcalde de Barcelona estaría más satisfe
ho si hubiese seguido gobernando el 
\yuntamiento de Barcelona con los conver
entes que con los comunistas. Está claro 

e Convergencia, en mi opinión, se fue del 
,yuntamiento en un momento oportunista. 
ue el Pacte de Progrés en Barcelona, no es 
, experiencia a repetir. Porque. de aiguna 
1rma, teniendo nosotros una presencia en 
'Ayuntamiento mayor que Convergencia, 
emos estado con posiciones más debilita
is que Convergencia, lo que demuestra 
.Je los Pactes de Progrés no pueden estar 
1 función, en mi opinión, de quién tiene 
ás dinero, o quién tiene más acceso a los 
incos. es decir aJos créditos, sino de quién 
presenta más a la ciudad. Por tanto. el 
1cte de Progrés. para mí, para la ciudad 
! Barcelona ha s;do negativo, porque si
'sde el principio en el Ayuntamiento de
ircelona se hubiera hecho una política de
¡uierdas, evidentemente a éstas alturas el
1dadano hubiera recibido más de lo que
I recibido. Y si, no hubiera habido Pacte 

estado presionando al partido para que el 
partido no siguiera convocando a la Plaza 
de San Jaime es cada reivindicación de las 
que tenían los ciudadanos. 

- ¿ Vols dir, el Pacte de Progrés és fona
menta més en partit poder, que no pas en 
programa de treball, o de realitzacions con
cretes? 

Evidentemente. En el Ayuntamiento 
de Barcelona nunca. en ningún momento. 
se han sentado convergentes, socialistas. 
comunistas y Esquerra Republicana. que 
éramos los que formábamos el Pacte de 
Progrés, para elaborar un programa sobre la 
base de los criterios políticos que tenían que 
gobernar y dirigir los destinados del Ayunta
miento. En ningún momento ha habido un 
programa que fuese la guía para todos; es 
decir, que fuese la plataforma. por decirlo 
de alguna forma, en la cual nos comprome
tíamos todos juntos para tirar hasta el año 
83. No lo ha habido en ningún momento.
Lo que ha habido, son reuniones y acuer
dos entre Convergencia y socialistas, en fun
ción de lo que Convergencia arrancaba a los 
socialistas. para que los socialistas pagaran 
el precio a los convergentes por estar en el
Ayuntamiento de Barcelona. Y lo que que
daba era lo que los socialistas nos daban a
los comunistas. A todos es notorio que
nosotros hemos llegado a acuerdos con los
socialistas en cuanto a reparto de áreas y
después se nos ha dicho que no, según el
resultado de la discusión que había tenido
con los convergentes.

¿Qui va comen�ar ha organitzar el tre
ball comunitari? ¿De quina manera es va co
men�ar a treballar en aquesta qüestió? 

Mira en cuanto al paro, al trabajo co
munitario yo tengo la gran satisfacción de 
poder decir que, junto con el camarada 
Parra de Sta. Coloma, Juan Gómez de Ba
dalona, y Antonio Ruiz de /'Hospitalet, he· 
mos sido los pioneros en Catalunya en el 
planteamiento de este tema. 

Nosotros nos propusimos lo siguiente, 
en una reunión el día de Sant Joan: hacer 
un llamamiento para de una forma conjun
ta, comprometer a la Genera/itat. En aque
llos momentos todavia estábamos con la 
Genera/itat provisional. Recuerdo haber es
tado con Tarradellas estudiando estas cues
tiones porque esto duró, no se si fue un 
año, no recuerdo exactamente, pero sí 
mucho tiempo, porque convocamos a los 
demas ayuntamientos del cinturón, hicimos 
una reunión en el Ayuntamiento de Saba-

"En cultura, sólo se ha hecho una política elitista" 

: Progrés, con Convergencia en el gobier
> de la ciudad, nosotros hubiésemos 
1mtenido con mayor fuerza la presencia 
las entidades ciudadanas. Es decir. sus 

vindicaciones. La Plaza de San Jaime hu
�ra estado más concurrida. Lo que pasa 
que, claro. en función de las presiones de 
derecha dentro del equipo de gobierno. 
izquierda, en este caso los socialistas. han 

del/, donde participaron las centrales sindi
cales CC.00. y UGT, y los distintos Ayun
tamientos, creamos una comisión de todos 
los que asistimos y, a partir de ahí, empeza
mos a discutir c6mo hacer que el gobierno 
nos diera una parte del fondo comunitario 
para éatalunya. Bien, conseguimos, 1300 
millones. Luego tuvimos toda una serie de 
reuniones para ver cómo distribuíamos de 

una forma solidaria, de una forma equitati
va, aquellos 1300 millones para el conjunto 
de Catalunya, si bien esos 1300 millones 
eran para el Baix Llobregat, para los dos 
Valles y el Barcelones, incluida Barcelona, 
nosotros entendíamos que había que hacer· 
lo extensivo al resto de Catalunya. 

Esto estuvimos discutiéndolo en mu
chas reuniones con el conjunto de Ayunta
mientos y como lo hacíamos extensivo al 
resto de las comarcas más deprimidas en 
cuestiones del paro, nosotros planteábamos 
que debía ser distribuido a las familias más 
necesitadas. En primer lugar a los que no 
tenían ningún seguro de desempleo, a los 
que no cobraban nada. Además, se debía 
hacer por seis meses y que el Gobierno, 

el contrario, se hacen contratos a los que lo 
tuvieron antes para que ahora, con estos 
tres meses más tengan derecho al seguro de 
desempleo. Yo no he participado en las 
reuniones de la comisión actual, pero sé 
que se han decidido por dar trabajo a las 
mismas personas que lo tuvieron anterior
mente·, a los que tuvieron antes tres meses; 
ahora de nuevo hacerles el contrato, 
porque a partir de ahí puedan teni:r seguro 
de desempleo. 

Es evidente que de aquellos 600 traba
jadores que trabajaron en la otra etapa ante
rior, ahora pueda que no sean todos 
porque algunos de ellos se hayan marchado 
de aquí, o hayan encontrado algunos de 
ellos otra solución, y si en lugar de 600, son 

"Los millones del paro tenían que distribuirse entre 
los más necesitados" 

aparte de darnos tos 1300 millones, que era 
una cifra muy raquítica para las necesidades 
que teníamos, que pagara la S.S. y se hicie
ran los contratos por seis meses y un día y 
que aquellos trabajadores que hubieran tra
bajado en esas temporadas, es decir en esos 
seis meses, tuvieran derecho al seguro de 
desempleo una vez acabados estos 1300 
millones. Acabados aquellos contratos, el 
Gobierno se neg6 a esto porque decía que, 
entonces, estos 1300 millones se podían 
convertir en 4 o 5 mil del Seguro de Desem· 
pleo al tener que pagar por la vía indirecta, 
no por la vía del Fondo del Trabajo Comu
nitario. Esta fue una gran batalla. 

¿De quina man�ra es va plantejar a 
Barcelona el treball comunitari? 

Bien a partir de aquello, en la ciudad 
de Barcelona se distribuyeron 300 millones, 
entre 600 trabajadores. Y hay que destacar, 
en primer lugar, la actitud que tuvieron los 
trabajadores, que rindieron, aproximada
mente, un 35 % más que en trabajos que 
hubieran hecho en cualquier empresa, por
que eran unas labores que se hacían en los 
barrios más necesitados, por ejemplo. en las 
viviendas del Patronato y en aquellas nece
sidades más agobiantes que tenían los 
barrios. Fue un trabajo que tuvo una realiza
ción visible, que los trabajadores estuvieron 
dando el callo con mucho coraje y la ciudad 
de Barceloba se vio beneficiada por esto. 

¿Cóm s'ha plantejat ara el treball co
munitari? Especialment a Barcelona. 

Nosotros nos seguimos planteando 
que era necesario volver de nuevo al com
bate en esa dirección, hacer que el Gobier
no volviese a dar una cantidad de millones 
este año. Ya los hemos conseguido. Pero 
nos ha dado menos, en lugar de darnos una 
cantidad mayor ya que el paro ha aumenta
do. Ha dado unos 900 millones de pesetas, 
y en estos momentos se plantea el problema 
siguiente: ¿qué hacemos? Se hacen los con
tratos a los más necesitados de los nuevos, 
sin tener en cuenta los anteriores, puesto 
que hay nuevos necesitados porque se van 
acabando los seguros de desempleo, o por 

500, pues se van a beneficiar otras 100 
familias. Pero esto ya está en marcha, ya se 
está esperando en los distritos; ya está el 
trabajo y el listado hecho. Para Barcelona, 
se van a emplear aproximadamente los 
mismos millones que la otra vez porque el 
Ayuntamiento de Barcelona por la actitud 
de algunos de nosotros, lo que hará es pagar 
iÓs materiales que se empleen durante estos 
tres meses, lo que significa aumentar el 
fondo, es decir que del fondo se pagan los 
salarios y el material lo paga el Ayuntamien
to, con lo cual puede haber aproximada
mente la misma cantidad que el año 
pasado, porque sino sería inferior por
que hay menos dinero. Evidentemente, 
desde los ayuntamientos no se puede paliar 
el paro, sólo se puede ir poniendo parches, 
remediar a las familias más necesitadas. Los 
que hemos estado en los despachos del 
Ayuntamiento, hemos podido comprobar, 
hemos sido testigos, de c6mo vienen fami
lias a pedirte 1000 ptas. porque si no, aquel 
día no comen. Y esas son las cuestiones 
más acuciantes que los ayuntamientos 
deben de atender, pero esto no es lo funda
mental que debe hacer el ayuntamiento. 

El Ayuntamiento debe de ser un vehí
culo de los ciudadanos, aunque no sea el 
vehículo directo, porque para eso están las 
centrales sindicales, para esto están los par
tidos políticos. Pero los ayuntamientos son 
instituciones que los ciudadanos, entre ellos 
esas familias tan necesitadas, han votado y 
por eso debe ser también un vehículo para 
exigir del Gobierno de la Genera/itat, del 
Gobierno central, que se ponga a disposi
ción de los ayuntamientos una cantidad de 
dinero que pueda ir amortiguando las nece
sidades "más vitales de las familias mas ago
viadas de las ciudades. Y en el caso concre
to de Barcelona, existen 20.000 parados en 
estos momentos que no cobran seguro de 
desempleo, ni tienen ningún otro ingreso. 
O el ayuntamiento se plantea que estos ciu
dadanos han de encontrar una solución. o 
en cualquier momento, esos ciudadanos 
irán al ayuntamiento a pedir la dimisión de 
los concejales. Esto se lo tienen que plan
tear los partidos de izquierda y los ayunta
mientos muy seriamente. 



El estatal de la Banca ••

un mal convenio 
Después de dos meses de negociación, se 

ha llegado a un principio de acuerdo en el 
convenio de la Banca Privada que afecta 
aproximadamente a 180.000 trabajadores 
en todo el Estado. 

La mesa de negociación ha estado com
puesta por 13 miembros, representando 
a la parte social y el mismo número a la 
parte empresarial. Los trabajadores han es
tado representados por: 4 de ce. 00., 4 de 
UGT., 3 de FITC (Federación Independien
te de trabajadores del crédito), 1 de ELA y I 
de!NG. 

El principio de acuerdo al que se ha 
llegado contempla el aumento salarial del 
11 % , 2 años y algunos puntos menores 
denominados "flecos" en cualquier nego
ciación. No se recoge ninguna medida 
práctica de creación de empleo en el sector. 
No se reduce la jornada laboral. 

La Patronal de Banca, además de inten
tar imponen la movilidad geográfica y la 
función (esta última aceptada ya de una 
manera parcial por UGT en el convenio 
anterior, que firmó sola), rompió por dos 
veces las negociaciones, siguiendo una polí
tica de introducir el confusionismo y el can
sancio entre los trabajadores del sector, 
para después presionar la firma de un pacto 
social. 

UGT, durante toda la negociación, ha ido 
apareciendo con una doble imagen (de iz
quierdismo por una parte y conservadora 
por la otra) no pujando fuerte en temas vita
les de la negociación (empleo, etc.), bus
cando, además capitalizar la negociación 
hacia una política electoral del PSOE y difi
cultando avances en la unidad sindical. 

Este resultado final de la negociación es 
consecuencia lógica también de la política 
seguida por la FEBA (Federación Estatal de 
Banca y Ahorro) en el transcurso de la 
negociación, entendiendo el ANE como un 
todo y, por lo tanto, sin pedir contrapartidas 
a la reducción salarial. La postura de la 
Federación de Catalunya de CC.00. en 
este sentido fue exigir, ya de entrada, 
contrapartidas claras, concretadas en el 
mantenimiento del empleo en el sector, y la 
reducción de la jornada laboral que 
compensasen sindicalmente la pérdida de 
tres o cuatro puntos en la capacidad adqui
sitiva de los bancarios. 

Esta política, aprobada por una mayoría 
reducida en la FEBA, ha facilitado que los 
ritmos y la dirección en todo el transcurso 
de la negociación se hayan llevado bajo la 
batuta de la patronal. También ha represen
tado el no tener objetivos claros de cara al 
conjunto de trabajadores, facilitando, en 
parte, la actitud mayoritaria de expectación, 
en la idea de que nada podía hacerse. 

Las acciones realizadas en defensa del 
convenio han afectado exclusivamente a 
una amplia vanguardia del sindicato: con
centraciones, manifestaciones, encierros 
etc. 

En las coordenadas del ANE 

Podemos decir que es un convenio que 
entra de lleno en las coordenadas del ANE 
(Acuerdo Nacional de Empleo). La pérdida 

del salario a cambio de unos pocos flecos 
sin importancia. 

Por las razones expuestas creo, pues que 
estamos ante un mal convenio, fruto de un 
planteamiento equivocado. Es evidente que 
la renegociación de finales de año ha de 
enmarcarse en unas coordenadas diferentes, 
si no queremos ir perdiendo la confianza 
entre los afiliados y los trabajadores en 
general. 

Estas coordenadas son claras. Debemos 
estar claramente por una política solidaria 
con todos los trabajadores (parados y con 
empleo) de este país. Por ello la pérdida de 
la capacidad adquisitiva de los salarios, de 

producirse, debe conllevar de verdad, y con 
datos claros en la mano, creación de 
empleo y reducción de la jornada laboral, 
entendiendo ésta como una medida 
concreta de creación de empleo. 

Es importante tener esta perspectiva 
clara, ya que los problemas de la mecani
zación con la consiguiente amortización de 
puestos de trabajo y la reestructuración del 
sector, están encima de la mesa. La 
patronal va a intentar hacer avances parcia
les en este sentido donde le sea posible, a 
fin de situarse en mejores condiciones para 
este envite. 

Para hacer frente a esta situación con un 

mm1mo de garantías, es imprescindibl 
contar con una Federación fuerte, co 
sindicatos y secciones sindicales bie 
organizados. Teniendo a punto este instn 
mento, y dando un giro importante a I 
política sindical seguida por la FEBP 
iremos avanzando, ganando la confianza d 
los afiliados y de los trnbajado�es. Solo a• 
estaremos en condiciones de hacer frent 
con un mínimo de garantías a los problema 
que se nos avecinan. 

Angel f/./faro Tanc 
Seer.Federación de Catalunya¡de CC.OG 

Banca i esta/1 
Miembro de la comisión negociador 

Los días 31 de Marzo y 1 de Abril 

Huelga en construcción de Barcelona y provincia 

Ante la intransigencia de la patronal, las 
centrales sindicales CC.00. y UGT. convo
can huelga para los días 31 de marzo y 1 de 
abril. 

Las pos1c1ones de la representación 
patronal se mantiene globalmente en el 
7% de incremento, negándose a aceptar 
ninguna mejora de tipo social y sindical. 

(viene de pag. 1) 

Violencia deis mossos d'esqua
dra 

Quines mides pensa pendre, el Consell. 

Executiu, incloses les disciplinarles, per 
aclarir els fets produ"its per la intervenció 
deis Mossos d'esquadra el dia 16 de man; 
de 1982, contra una manifestació de dones 
que demanaven ser rebudes per el Conseller 
de Justicia de la Generalitat per plantejar-li 
les seves opinions sobre la despenalització 
de l'avortament? 

Interpel.lació 

Amb moti u deis judicis que aquest dies s' es
tan celebrant a Bilbao contra 11 dones acusa

des d'avortament, es va celebrar el passat 
dia 16 de man; una manifestació a Barcelo
na, a la Pla¡;a de Sant Jaume contra la que 
va intervenir violentament els Mossos 
d'esquadra, prodliint lesions a varíes de les 
dones que es manifestaven. 

Demane al Honorable Conseller de Go
vernació, expliqui quines ordres tenía l'es
mentat Cos deis Mossos d'esquadra en 
aquel! moment i en general respecte a les 
diverses manifestacions i concentracions 
que es realitzin davant de la seu del Consell 
Executiu a la Pla¡;a de Sant Jaume? 

Los trabajadores del sector donde 
CC.00. es ampliamente mayoritaria,
plantean después de haber reducido las rei
vindicaciones iniciales, tras 8 sanciones de
negociación, 42 horas de jornada a la
semana, creación de una comisión de
seguridad en el trabajo, mejoras en enfer
medad y accidente, ampliación de los
derechos sindicales, control de la contra
tación fraudulenta (autónomos), etc.

Comunicado de la Dirección 
Provisional: 

La dirección provisional de los comunis
tas del PSUC manifiesta. 

1) Su s0lidaridad con las 11 mujeres que
estan siendo juzgadas en Bilbao por prácti
cas abortistas, y a su vez exige el sobre
seimiento de la causa. Dicho juicio ha sido 
posible debido a la política reaccionaria de 
UCD y a las posturas vacilantes de determi
nadas fuerzas de izquierda, por lo que no 
existe una legislación que regule el derecho 
al aborto cubierto por la Seguridad Social. 

2) Apoyar las movilizaciones y acciones
de solidaridad que se estan desarrollando. 
En este sentido formulamos nuestra más 
enérgica protesta por la agresión efectuada 

por "Els mossos d'esquadra" a manifestan
tes, representantes del movimiento feminis
ta, sindicalista y militantes de partidos de iz
quierda, exigiendo la apertura del 
expediente correspondinte y la demanda de 
responsabilidades. 

3) Que desarrollará las acciones políticas
oportunas ante los graves incidentes, y los 
parlamentarios comunistas no adscritos lle
varán a cabo las acciones parlamentarias 
necesarias para que el Consell Executiu de 
la Generalitat, responsable de estos hechos, 
responda ante el Parlament de Catalunya. 

Los comunistas del PSUC llaman a todf 
sus militantes y simpatizantes, a apoyar es 
convocatoria de huelga, y a cooperar ce 
los trabajadores de la construcción en 
reparto de octavillas y folletos informativo 
y a dar publicidad en todos los; ámbitos a 
movilización que se inicia estos !días y que 
más probable es que se extienda a otr; 
jornadas futuras de lucha y movilizaciones. 

Plan de Urbanismo 
en Mollet 

El ayuntamiento de Mollet acaba de apr 
bar el Plan General de Urbanismo sin qi 
300 vecinos pudiesen asistir al Pleno debi< 
a la negativa de los altos cargos municipal 
de celebrar la sesión en una sala m 
amplia. 

En este sentido, el Comité 'Local de 1 
comunistas de Mollet saluda "/a actitud , 
los tres concejales independientes de , 
quierda, al abandonar el Pleno tras negárs 
les la posibilidad de hacer éste en algún ot 
lugar donde fuera posible la asistencia , 
todos los vecinos que lo deseasen." 

En torno al Plan, el comunicado públi< 
de los comunistas plantea con nitidez qt 
"el Plan de Urbanismo es una .cuestión q1 
debe ser controlada por las entidades as, 
ciativas de Mol/et a la hora de. convertir E 

edificios lo que ahora es solamente /et 
impresa. Cabe forzar en este, sentido w 
Comisión Ayuntamiento-Entidades con 
misión de controlar el desarrollo del Plan 
introducir en cada momento las reivindic 
ciones más sentidas por los barrios. Asim, 
mo, creemos que solamente con 
elaboración de un Plan Especial de Equip 
mientas, y la movilización de los barrí 
lograremos sobre la práctica que se dt 
prioridades a las necesidades sociales q, 
tanto necesita Mol/et (escuelas, zon 
verdes, bibliotecas, etc.) ". 



IOPINIONI 
P-�SUC

Reformulación del ideario y del 

Para qué el congreso euro programa comunistas 
Escribo este artículo cuando hace apenas 
ias horas que se ha bajado el telón que 
,ne fin a un drama. El del sexto congreso 
la fracción euro del PSUC. 

Si nos remontamos al pasado, período 
1e va del 5° al 6° congreso, se puede ver 
:ilmente en qué ha consistido la trama 
1e ha conducido al PSUC a este drama y 
áles han sido sus principales protago
;tas. 

El 5° congreso aprobó una política más 
ensiva, menos claudicante, más revolu-
1naria. Pero Gregorio, Guti, Sole-Tura, 
,rja, principales vedettes del más puro re
mismo, se opusieron a ella, utilizando 
o tipo de malas artes, para que esta polí-

a no prosperase, pues ponía en entre.di
o su estrategia eurocomunista. Estrategia
1e lleva a la sumisión de la clase obrera a
s verdugos, a la liquidación del PSUC
mo partido revolucionario y de clase,
yo objetivo primordial es la abolición de la
plotación del hombre por el hombre.

Para llevar a término su papel, les era 
y necesario eliminar del Partido a cuan

:; militantes se opusieran a su política clau
;ante y reformista. Para ello necesitaban 
alguien con prestigio en el Partido que 

; posibilitara realizar una labor de limpie
. Frutos y otros hombres, con una trayec
ia revolucionaria impecable, fueron poco 
JOCO vaciados de su contenido revolucio
rio y mecanizados para ejercer esta fun
·m, función que ha servido para cumplir a
atabla la operación de limpieza.

La operación limpieza terminó con expul
•nes y sanciones a 26 m¡embros del
)mité Central y al desmantelamiento de
; comités más importantes del Partido.

La operación limpieza de los que ellos eti
etaron de prosoviéticos, la justificaban
mo que éramos los responsables de que
Partido no funcionara, nos calificaban de
:tarios, duros, intransigentes, etc., etc.

Lo que parecía un bloque homogéneo
tre euros y mal llamados leninistas, que
ulter6 los acuerdos del 5° congreso, re
:Jr6 la estrategia eurocomunista que había
o·rechazada en el citado congreso y, al
smo tiempo, expulsó y sancionó a quie
" defendimos y defendemos la política
robada en él, se rompió en la reunión si
ente del Comité Central, a la que los 26
pudimos asistir porque antiestatuaria

nte nos lo impidieron.

)os metales son muy difícil de alear si son 
baja calidad, o si hay uno dominante que 
haza las propiedades del gtro. El r¿sulta
puede ser que, de tanto calentar el cri
. éste estalle en mil pedazos, a pesar del 
�n oficio del maestro madrileño. Y el cri
se rompió en la última reunión del can
so de la fracción de la calle Ciutat. 

Jn congreso montado a bombo y platillo, 
no la panacea que lo resolvía todo. Don
querían dar un golpe de efecto, no sólo 
I la plana mayor del PCE, sino -y esto es 
nás vergonzoso- utilizando la presencia 
nuestra Pasionaria, a la que yo personal
nte quiero, admiro y respeto por su gran 
1ensión humana y revolucionaria. 

.os resultados del congreso han demos
.lo que la apariencia cristalina de la char-
10. era tal, que en el momento en que se
emovido un poco el agua, ha aflorado a
uperficie todo el fango acumulado en el
do, que Santiago se equivocó en sus
eciaciones dadas al Diario de Barcelona
lía 21 de marzo, cuando decía que "el

partido iba a deja/el período de excepcio
nalidad ... , que el partido ha superado todos 
los problemas de la crisis interna". 

Un Partido comunista fiel al proletariado 
de donde nace, a la insobornable defensa 
de los intereses de lqs masas oprimidas, 
puede tener ciertas discrepancias en los 
análisis y en la aplicación de la política que 
mejor puede situar al pueblo en la lucha 
contra el sistema opresor. La dialéctica es 
ese debate enriquecedor, fecundo. 

Pero un Partido comunista, cuando entra 
en crisis, no es a causa de esas discrepan
cias, que las pone en su sitio el centralismo 
democrático,· sino por otros factores. Lo 
más importante es la filtración en el partido 
de elementos reformistas y anticomunistas, 
de agentes solapados al servicio del capital, 
como pueden ser Borja, Sole-Tura y otros. 

El congreso euro, nos muestra que los 
enemigos del partido, estan más por los 
puestos de dirección que por el razona
miento político. Estan más por la liquida
ción del partido que por la consolidación de 
un verdadero partido comunista, que ya no 
necesitan la servidumbre de los "leninistas" 
y le han pagado como Roma pagó a los eje
cutores de Viriato. 

Todo lo sucedido no nos sorprende, sa
bíamos el tipo de carcomas que destruían al 
partido, y por eso dimos el tirón. Los �,e
chos nos dan hoy la razón más que nunca. 
La mayoría de comunistas está hoy en 
nuestras posiciones, quedan todavía cama
radas que la farsa del congreso les ha arre
batado la posible venda que tenían en los 
ojos. Os esperamos, camaradas, en el parti
do ele los comunistas de Catalunya, hay 
siempre un puesto de combate para los ver
daderos revolucionarios, no para enemigos 
y oportunistas. El pueblo, la clase obrera de 
Catalunya merece un gran partido comunis
ta, marxista y leninista, capaz y efectivo en 
el combate hacia el socialismo y el comu
nismo . 

Manuel Linares 

TRIBUNA 

del 

El 6° Congreso que los comunistas estamos en vísperas de celebrar mantiene expectantes a 
diversos sectores de nuestra sociedad. Los hay naturalmente interesados en que fracasemos. 
Otros, gentes diversas: comunistas sin partido, o bien de otros partidos de la izquierda revolu
cionaria, militantes del PSUC que aun no han renovado el carnet, integrantes de diversos 
movimientos sociales (ecologistas, pacifistas, antinuclear, obreros ... ) que esperan el desarrollo 
del Congreso para decidir si se integran o no en nuestro proyecto de reconstrucción comunista. 

También hay espectación, aunque a otros niveles entre amplias capas de la población que 
simpatizan y votan a los comunistas, y que la ruptura· del PSUC junto al tratamiento informati
vo que ésta ha tenido hace que esten completamente desorientados. 

En otro orden de cosas nuestro proyecto de reconstrucción comunista se desarrolla en el difí
cil marco de la presente crisis estructural del sistema capitalista, en una situación de retroceso 
popular y debilitamiento paulatino de los distintos movimientos sociales {viejos y nuevos) que 
al no contar con una alternativa global les dificulta a la hora de enfrentarse con la ofensiva que a 
todos niveles realiza la burguesía imperialista. 

Urge, por tanto, avanzar en la construcción de esta alternativa revolucionaria. En el 6° Con
greso, los comunistas tenemos la ventaja de que en nuestro 5° Congreso avanzamos algunas 
de las características esenciales que dicha alternativa debería tener. Coincido con el análisis que 
sobre el 5° Congreso-realizaba la revista "Mientras tanto" en el sentido de que éste había conse
�uido decir claramente dos ideas: el rechazo a un tipo de política que ha dado de sí cosas como 
"los Pactos de la Moncloa" y la recuperación de nuestro sentido antiimperialista e internaciona
lista como un elemento esencial de nuestra identidad comunista. 

El 5° Congreso consiguió emplazar también otras cosas, con bastantes contradicciones e 
insuficiencias pero, sobre todo, con poca concreción programática por lo que, a la vez que 
necesitamos profundizar más en ellas tenemos que abordar todos aquellos aspectos "nuevos", 
fruto de la presente crisis y de los que no se conocen respuestas ;nmediatas. 

Ello hace que nuestro proyecto de reconstrucción implique una reformulación del ideario y 
del programa comunista, pues hay que afrontar problemas como: la amenaza que para la 
supervivencia de la especie humana suponen las varias cuestiones implicadas en el término 
"crisis ecológica", la posibilidad de guerra nuclear (supuestamente limitable), o cuáles son los 
efectos sociales que puede provocar la formación de un mercado mundial de mano de obra 
derivada de la nueva división internacional del trabajo. que ya se ::onfigura como un elemento 
esencial de la salida capitalista a la crisis. También el impacto de las nuevas tecnologías, los 
nuevos valores humanos que la ideología capitalita impone a la sociedad etc. 

La reformulación exigida también por la necesidad de profundizar y analizar, sin ningún 
apriorismo, el tipo de sociedades que se están configurando en todos aquellos países que 
construyen el socialismo, pues éste es un elem:.mto esencial a la hora de caracterizar nuestro 
proyecto de emancipación social. El 6° Congreso tendría que realizar el debate que el 4º no 
hizo sobre el por qué no fue posible la ruptura democrática. 

Todo ello, naturalmente, no podemos exigir que lo resuelva el 6° Congreso y, en la medida 
que muchas de estas cuestiones no podrán resolverse de inmediato, nuestro proyecto de 
reconstrucción debería seguir abierto aún despues del Congreso, y todas esas cuestiones 
"nuevas" tendrían que esbozarse en nuestras tesis y resoluciones con la voluntad de que 
formen parte de nuestra alternativa. De esta forma seguro que lograríamos interesar a todas 
aquellas gentes que al principio mencionaba y cuyas aportaciones y militancia nos son tan 
necesarias. 

Manuel Enrich Rovira 

Afiliado nº 014665 - Anoia 

Por un partido con buena salud 
Queridos camaradas: os envío esta carta para que la publiqueis 

en la tribuna que habeis abierto en nuestro boletín para el debate 
sobre las tesis y materiales complementarios del 5º y 6° Congreso. 

No cabe duda que el 5° Congreso dio paso a un momento histó
rico sin precedentes en la vida de los comunistas de Catalunya y se 
proyectó a todo el ámbito del estado español, incluso fuera de nues
tras fronteras. Para comprobarlo, basta con repasar los artículos 
aparecidos en la prensa de Catalun.ya y Madrid durante la celebra
ción del mismo; desde todos los ángulos de la prensa, los escribas 
del sistema (los Augusto Assiá, Sergio Vilar, etc.) veían con preocu
pación el derrotero que estaba tomando el Congreso de los comu
nistas de Catalunya, para no hablar ya de las declaraciones de los 
Sánchez Montero y cía. 

Nunca se vio una defensa más lúcida en la "panacea eurocomu
nista" por parte de los medios de difusión españoles; la "democráti
ca" TVE ofrecía amplios espacios al tema del "eurorreformismo"; 
los Gutiérrez Díaz, López Raimundo, Pilar Bravo, etc. aparecían en 
la "caja de decir mentiras" asiduamente, parecía que por fin habían 
encontrado se verdadera vocación: la de actores. 

Y no era para menos esta preocupación de los medios de difu
sión, de los empresarios y de los reformistas de todo pelaje, en Ca
talunya y en el seno del PSUC se empezaba a gestar la recuperación 
del Partido de los comunistas, se había dado el primer paso; y des-

. pués pasó todo lo que ya conocemos, y ahora, nos encontramos en 

la víspera de nuestro 6° Congreso que seguramente dará el segun
do paso más seguro, más firme; el 6° Congreso, creo que será el 
punto de partida para recuperar ideológica y políticamente nuestras 
señas de identidad, señas que entiendo que no solamente pasan 
por el carácter republicano y federal de nuestro Partido, sino tam
bién por recuperar los principios fundamentales de la teoría científi
ca: el marxismo-leninismo. El debate precongresual que ya se ha 
iniciado en todas las organizaciones del Partido y en las páginas de 
nuestro periódico nos irán enriqueciendo día a día, saldrán temas 
polémicos pero ineludibles, como el partido de masas o partido para 
las masas, el recuperar el concepto de dictadura del proletariado o 
no, el tipo de organización, ya sea de agrupaciones, célular u otro, 
de que se dotará nuestro Partido después del Congreso, temas que 
están en la inquietud de todos los militantes, que a partir de las tesis 
del 5° Congreso y de los materiales complementarios la discusión 
colectiva hará avanzar sin prisa pero sin pausa hacia lo que será el 
6° Congreso: el esbozo de una política y un Partido que necesita la 
clase obrera y nuestro pueblo. 

Y después, cuando haya pasado el 6° Congreso, podremos afir
mar sin triunfalismos, que el Partido goza de buena salud, que la 
epidemia venida de Italia y con ramificaciones en España que se 
llama eurocomunismo, ha encontrado su penicilina: el marxis- · 
mo-leninismo. 

· Daniel Cantero
Responsable Político de la 

Federación Meridiana Norte 



Primera coproducció entre TV 
i la indústria privada 

Tot un muntatge estil Hollywood, amb 
animaci6 casolana inclosa (Castellers - ge
gants i caps-grossos - grallers - castel! de 
focs, etc.) fou organitzat per la productora 
FIGARO FILM davant del cinema Alexan
dra el passat dijous dia 18, en motiu de ce
lebrar !'estrena mundial de !'última pel.lícula 
d'en Francesc Betriu "La Plac_;:a del 
Diamant". 

A la sessi6 especial que només s'hi podia 
accedir per rigurosa invitaci6, hi van assistir 
des de !'honorable Jordi Pujol, passant per 
!'alcalde Narcís Serra tot un seguid de per
sonantges relacionats amb el m6n de la cul
tura i la política catalana, endemés del di
rector de TVE senyor Pedro Calvo Hernan
do i la escriptora de la novel.la Mercé Rodo
reda. 

Cal remarcar no obstant, que abans de 
produir-se aquesta estrena, el mateix dia 
unes hores anteriors, la productora va con
vidar a presenciar la pel.lícula a tots els ex
tres i col.laboradors de la mateixa, essent 
part important el nucli de ve'ins de Gracia 
que hi participaren, ja que el rodatge fou in
tegrament realitzat en aquel! barri, d'acord 
amb el gui6 de !'obra. 

La Plac_;:a del Diamant realitzada en doble 
versi6, catalana i castellana sera explotada 
comercialment com a pel.lícula i posterior
ment sera presentada en T elevisi6 en una 
serie de quatre capítols d'una hora de dura
ci6 q1da un d'ells. 

L'experiencia d'aquest film és important 
per dos fets remarcables: En primer lloc 
perque TVE enceta una nova política de 
producci6 cinematografica, encaminada a 
consolidar una trajectoria que trencant amb 
el passat (sois s'encarregava realitzacions 

per a consum televisiu) fara sortir de casa a 
l' espectador per a veure el film. Amb aixo 
TVE ajuda al cinema donant-li feina, ja que 
fins ara només encarregava a una producto
ra la realitzaci6 de versions cinematografi
ques de sarsueles. 

Així mateix es consolida una política im
portant que d'altres televisions com l'ltaliana 
i Alemana, venen desenvolupant des de fa 
molt temps. 

Per altra banda al portar a la pantalla la 
famosa novel.la de Mercé Rodoreda, es 
d6na una imatge de Catalunya ben diferent 
a l'acos.tumada en altres series televisives 
(Mariona Rebull) emesses anteriorment per 
la petita pantalla, 

Cal destacar d'aquest llarg metratge d'en 
Betriu, les explicacions i peripecies del per
sonatge central "Colometa" sobre la seva 
vida, inclosa la guerra civil, essent fonamen
talment una narraci6 en primera persona 
d'aquest personatge (interpretat magistral
ment per Silvia Munt). 

Els anys de la República serveixen per a 
que Colometa prengui consciencia de la 
seva explotaci6 com a dona i com a treballa
dora, i fins i tot com a mare. El gui6 -un pe! 
condensat en aquesta mostra de la pantalla 
gran- es centra explicitament en la batalla 
entre el desig del su'icidi i les ganes de viure, 
fomentant una dramatica dialectica que 
compren bona part del film. 

Finca tecnica 

Director: Francesc Betriu, Actors: Silvia 
Munt, Lluís Homar, Joaquím Cardona, Eli
senda Ribas, Josep Minguell, Marta Molins, 
Paca Gabald6n, Alfred Luchetti, Rafael An-

Marathón en Igualada 
La pasada semana dedicábamos una re

ferencia a la Marath6n que se disput6 en 
Barcelona. Bien pues siguiendo hablando 
de este noble y amateur deporte, esta sema
na dedicaremos unas líneas al campeonato 
de Catalunya de Marath6n y al campeonato 
del mundo de cross. 

En lo que hace referencia al primero, la 
prueba se disput6 el pasado domingo en 
Igualada, con una participaci6n de 50 atle
tas (hay que puntualizar que en esta prueba 
s6lo participan los atletas federados) y s6lo 
32 lograron clasificarse. La victoria corres
pondi6, en esta ocasi6n, a Amando Her
nández, del Club Nataci6n Barcelona, que 
recorri6 los 42,195 Km. en un tiempo de 
2h,24, 15, obteniendo el segundo lugar 
Josep Pro, del mismo Club, con un tiempo 
de 2h,24,20. Por lo que respecta a las mu
jeres la victoria la obtuvo Catalina Frigola, 
del Club Atlético Biscalenc, con un tiempo 

de 3h,25,40. 

También en Roma hubo atletismo, pues 
la Ciudad Eterna se convirti6 en la capital 
del Cross universal. No ha causado ninguna 
sorpresa la victoria del etíope Mohamed 
Keddir que realiz6 un tiempo de 33,40,5, 
pero lo que si fue sorprendente es el 
"paseo" que se di6 el país africano en esta 
prueba, dado que Etiopía logr6 colocar a 
seis atletas entre los diez primeros. El primer 
español clasificado fue Francisco Espejo, 
que entr6 en la meta el número doce. En la 
prueba femenina sí que hubo una gran sor
presa, pues la rumana Maricica Puica, con 
un tiempo de 14,38,9, derrot6 a la gran fa
vorita, la noruega Grete Waitz. Recordemos 
que esta atleta ha vencido en las dos últimas 
ediciones de esta misma prueba. La primera 
española en pasar por la línea de meta fue 
la vallisoletana Pilar Fernández, que se cla
sific6 en el 22 lugar. 

glada, Nadala Batista i els nens: Albert 
Bayo, Josep Bayo, Laia Ribero i Laia Isern. 

El rodatge va durar setze setmanes, 
essent els exteriors filmats integrament a la 
Vila de Gracia i rodalies. 

Per a la seva realitzaci6 s'han emprat 
60.000 metres de negatlu amb la interven
ci6 de 122 tecnics. 

En la part artística van intervenir 103 
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actors amb un total de 3128 sessions de 
guraci6. 

La novel.la s'ha distribu'it a vint-i-ti 
pa'isos i s'ha tradu'it a dotze idiomes. 

Es interessant gaudir d'aquest film, q1 
en els programes de presentaci6 l'interpr 
ten com la historia d'una dona que és la h 
toria d'un poble. 

lgnasi Espino.' 

Llocs on es pot 
escoltar música (11) 

La setmana passada vam parlar, amb una certa extensi6, de la deficiencia de locals que hi l 
a Barcelona, destinats a activitats musicals. Concretament a concerts. De tates maneres ens e 
aclarir, que féiem referencia a aquells on les audicions es fan amb periodicitat, destinades 
públic en general i realitzacions professionalitzades. No cal dir, que n'hi ha d'altres que sen! 
que reuneixin aquestes condicions, també s'hi donen excel.lents concerts. 

Un exemple d'aixo que hem dit, s6n dos monuments gotics, que només pel marc, és int 
ressant anar-hi a escoltar música, si bé habitualment, també se n'hi fa éimmillorable. Em re• 
reixo al sal6 del Tinell i al Monestir de Pedralbes. El primer, ubicat al cor del barrí gotic, a 
plac_;:a del Reí, té una cabuda bastant considerable i tot el que s'hi fa, exposicions, conferencie 
reunions, a part de la qualitat específica que pugui tenir, agafa el regust d'aquelles parets ven 
rabies. Del Monestir de Pedralbes, un xic apartat del centre de la ciutat, n'hauriem de repetir 1, 
excel.lencies com a marc. Tant un lloc com l'altre, s'utilitzen sovint, en els festivals de músic1 
en determinats cicles de concerts, predominantment en audicions de música de cambra. A 
mateix hi ha anunciada una setmana de música religiosa, que es centraría basicament i 

aquests dos edificis. 

La setmana esmentada, té un especial interes, perque s'hi fara un genere de música por h 
bitual i que, per altra banda, és una mostra de la cultura de tots els temps. Hi haura una audic 
sobre la mística mahometana, practicament desconeguda entre nosaltres. També es pod 
sentir cant gregaria, en boca d'antics escolans de Montserrat, genere que ara és poc habitua 
quan ho era, fa relativament pocs anys, era molt mal tractat. Una altra cosa molt poc conegU< 
i ara interpretada, s6n melodies de les antigues Gal.Hes. Ja més habitual, pero no menys int 
ressant, és la música francesa contemporania, de la qua! n'hi ha un recital i també cal remarcc> 

un concert en homenatge a Strawinsky, en el Palau de la Música Catalana, on l'Orfe6 Cata! 
col.laborara en la interpretaci6 de la Simfonia deis Psalms. 

Un altre lloc on es pot anar a sentir música i certament cal comptar-hi, és la comodíssin 
sala-auditorium del Conservatori Municipal de Música. Naturalment que l'objectiu deis concei 
que s'hi fan, és preparar musicalment els deixebles, donar a coneixer joves valors i l'activi1 
deis professors. A desgrat d'aixo, !'entrada resta oberta a tothom, i els interessats a sentir b01 
música, poden fer-ho d'una forma totalment gratu'ita. Cada dijous a dos quarts de nou del ve 
pre, es fa una hora de música, que precisament es denomina "Una hora de Música al ConsE· 
vatori". · Hi desfilen bons conjunts i magnífics solistes. Com és natural, no sempre trobem 
mateix nivell, pero generalment és forc_;:a elevat. Els divendres, també a la mateixa hora, hi I 
unes audicions que s'anomenen "Galería dejoves interprets". També és interessant escolte 
ho. 

No voldria tancar aquesta informaci6, sense recordar que hi ha un organista, P. Robert de 
Riba, que s'esforc_;:a en mantenir una continu'itat en els concerts que d6na cada dimarts 
convent de caputxins de Pompeia. La majoria de concerts els fa ell mateix, pero també 
col.laboren grups de cambra i solistes. És una labor obscura, pero constant. Si a aixo hi afeg 
que de vegades el Museu Picasso també obra les portes per a fer-hi música i que al Zeleste, s' 
fan tots els generes amb dignitat, quasi podríem tancar aquest capítol. De fet no es fa tan 
música com caldria, pero si algú té veritable interés a sentir-ne, pot trabar el seu lloc. 

1913/,1 

J. Guinc




